

AFIDRO Y ANIF ADVIERTEN QUE EL SISTEMA DE SALUD INICIARÁ 2025 CON UN DÉFICIT DE \$19,7 BILLONES

Estudio "Financiamiento del sector salud: UPC y PM"

AFIDRO

ANIF 50
Centro de Estudios Económicos

AFIDRO y el Centro de Estudios Económicos (ANIF), presentaron los resultados del estudio 'Financiamiento del sector salud: UPC y PM', un análisis de los recursos económicos del sistema de aseguramiento en salud de Colombia durante los últimos tres años, en el que destacan los desafíos, las oportunidades y las expectativas para 2025.

Dinero para cubrir los servicios y medicamentos dentro del Plan de Beneficios en Salud (PBS)

UPC

El año pasado, ANIF recomendó un ajuste de la **UPC del 15 % para 2024**, sin embargo, **solo se ajustó un 12 %**, de los cuales el 10,48 % correspondió al ajuste del IPC.

El incremento se ubicó **4,5 puntos porcentuales por debajo** de lo que debió haber aumentado.



16.4%
Es el aumento sugerido para la UPC para el **2025**

¿QUÉ SE RECOMIENDA?

Evaluaciones integrales para **ajustar correctamente la UPC**, tomando en cuenta indicadores macroeconómicos y el uso real de los servicios.

La flexibilización de los **estándares de calidad en las zonas dispersas** y la mejora en la distribución del **talento humano en el sector salud**.

El reconocimiento de que factores como **el envejecimiento de la población, el avance tecnológico y la formalización laboral** afectan el gasto en salud.

El fortalecimiento de los **sistemas de información y auditoría**.

El fortalecimiento de la **atención primaria en salud y la reducción de las brechas de acceso** en todo el país.

La búsqueda de **nuevas fuentes de financiación para la salud**, así como estrategias de eficiencia en la prestación de servicios.



Dinero para cubrir a pacientes con enfermedades huérfanas y ciertos tipos de cáncer.

PRESUPUESTOS MÁXIMOS



El déficit acumulado en PM entre 2022 y 2024 es de **\$4,6 BILLONES**

Se prevé que 2025 iniciará con un déficit de **\$19,7 billones de pesos**, un monto que es equivalente a lo necesario para cubrir la UPC de **15,7 millones de personas** que en 2023 se encontraban en situación de pobreza monetaria.



La insuficiencia de recursos económicos que atraviesa el sistema de aseguramiento en salud de Colombia **está poniendo en riesgo el bienestar de los pacientes**, el suministro de medicamentos, y el acceso a servicios de salud.